

Ergebnisprotokoll zur Sitzung des Jugendgemeinderates

Öffentliche Sitzung

Freitag, 10.05.2019

Beginn der öffentlichen Sitzung: 17:30 Uhr

Sitzungssaal des Technischen Rathauses



Beginn der Sitzung: 17:05 Uhr
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr
Anwesend: Nikodim; Anna; David; Fee; Kiani; Paul; Luca Wolters; Yara; Clara; Leonardo; Tom, Nour, Marta
Gäste: Thomas Reichle, FAB Jugendarbeit – Jugendkulturarbeit; Felix Schwarz; Frau Iris Sadlowski; Frau Katharina Rieger; Nadine Geffe; Herr Christoph Lederle (AL/Grüne); Frau Ute Mihr (Tübinger Liste); Frau Ute Leube-Dürr (SPD)
Entschuldigt: Alan; Annalena; Max, Juliana; Karim; Selma; Luca Merz
Protokoll: Sofia Krüger

Nicht-öffentlicher Teil der Sitzung

Das Protokoll zum nicht-öffentlichen Teil der Sitzung kann von JGR-Mitgliedern bei Sofia angefordert werden.

TOP 1

Offene Runde

JGR-Positionierung zur Diskussion über Bahnwerbung; Diskussion und Abstimmung

Der JGR kritisiert die Äußerungen des Tübinger Oberbürgermeisters Boris Palmer zu der Bahnwerbung. Manche Mitglieder sehen in den Äußerungen rassistische Elemente, manche sehen die Debatte über die Werbung als aufgebauscht und vertreten die Ansicht, dass sich der JGR nicht zu allem was Herr Oberbürgermeister Boris Palmer nach außen kommuniziert positionieren muss.

Abstimmungsergebnis:

Mit sieben Stimmen entscheidet sich der JGR für eine Positionierung. Es gibt keine Gegenstimmen und vier Enthaltungen.

Dem JRG ist es wichtig, sich trotz der vergangenen Zeit zu der Debatte zu positionieren und die Meinung des JGR deutlich zu machen. Der Jugendgemeinderat, so das Gremium, steht für ein multikulturelles Tübingen.

Abstimmungsergebnis:

Der JGR stimmt mit zehn Stimmen für eine schriftliche Positionierung sowohl im Schwäbischen Tagblatt als auch auf Instagram. Es gibt eine Enthaltung.

Yara übernimmt die Positionierung auf Instagram und Marta die Positionierung im Schwäbischen Tagblatt.

Marta schickt den Text vorab an den Vorstand und zur Kenntnis an alle Mitglieder.

Es wird der Wunsch geäußert, dass in Zukunft solche Positionierungen oder schriftlichen Reaktionen schneller erfolgen können. Sofia kümmert sich um ein online-Tool, welches es möglich macht, schneller als JGR reagieren zu können.

Jugendbroschüren zur Kommunalwahl

Nikodim, berichtet, dass die Broschüren bei Herrn Narr abgeholt werden können. Nikodim wird einige an Mitglieder zum Verteilen weiterleiten.

Das Plakat zur Kommunalwahl, welches David gestaltet hat und in einigen Tübinger Bussen aushängt, wird verteilt und von JGR-Mitgliedern an den Schulen aufgehängt.

TOP 2	Begrüßung neuer JGR-Mitglieder
--------------	---------------------------------------

Wir begrüßen herzlich Tom und Nour als neue ordentliche Mitglieder des JGR.

TOP 3	Informationen und Termine
--------------	----------------------------------

Einladungen und Anfragen

Datum	Veranstaltung
--------------	----------------------

21.05.	Anfrage: Lilli-Zapf-Jugendpreis
---------------	--

2019	Keiner kann an der Veranstaltung teilnehmen.
-------------	--

17:00-18:00 Uhr	
------------------------	--

Sitzung 07.06.2019

Die kommende Sitzung des JGR wird im BRICKS stattfinden.

Abstimmungsergebnis:

Sieben Stimmen dafür, zwei Enthaltungen und eine Gegenstimme.

Anfrage: Masterarbeit zu Mediennutzung von politisch interessierten Jugendlichen

Marta und Nikodim nehmen teil und wenden sich direkt an die Studentin

TOP 4	Gäste
--------------	--------------

Frau Katharina Rieger und Frau Iris Sadlowski Graffiti-Projekt

Vorstellung Frau Rieger von den Martin-Bonhoeffer-Häuser Tübingen stellt das Projekt vor. Die Idee ist, die Gartenstraße als „begehbare Buch“ zu gestalten und bspw. Garagentore mit Prosa zu versehen. Stromkästen der Telekom sollen ebenfalls mit Kunst versehen werden. Es handelt sich um ein intergeneratives Projekt, an dem sich Jugendliche aus dem Stadtteil beteiligen können.

Auch für Graffiti soll Platz sein, so Frau Sadlowski, um mehr legale Flächen zur Verfügung zu stellen.

Das Projekt benötigt finanzielle und ideelle Unterstützung. Über jegliche Form der Unterstützung seitens des JGR würde sich das Projektteam freuen. Einer der nächsten Schritte ist die Ausarbeitung eines stabilen Konzepts.

Die Projektidee wird vom JGR positiv aufgenommen. Anna würde sich gerne an dem Projekt beteiligen und Yara möchte Ideen beisteuern und kann sich vorstellen, das Projekt auf Instagram zu verbreiten.

Abstimmungsergebnis:

Mit acht Stimmen spricht sich der JGR dafür aus, sich zukünftig mit dem Projekt auseinanderzusetzen. Es gibt zwei Enthaltungen und keine Gegenstimme.

Sofia stellt den Kontakt zwischen den Jugendgemeinderätinnen und Jugendgemeinderäten und Frau Rieger her.

Thomas Reichle; FAB Jugendarbeit - Jugendkulturarbeit; Felix Schwarz; Breakdance Battle

Vorstellung

Thomas und Felix stellen das Breakdance Battle „Smoke the Cypher“ vor, welches dieses Jahr anstelle des „South Side Battle“ am 19. Oktober im Sudhaus stattfinden wird.

Begleitend dazu wird es am 18. Oktober eine Graffiti-Ausstellung plus Diskussion über Kunst im öffentlichen Raum geben. Das Orgateam sucht noch nach Sponsoren und Jugendlichen, die sich an der Planung des Battles sowie der Ausstellung beteiligen wollen.

Thomas fragt den JGR, ob dieser Mitveranstalter des Events sein möchte.

Abstimmungsergebnis:

Mit neun Stimmen von zehn, stimmt der JGR dafür, Mitveranstalter des Events zu sein. Es gibt eine Enthaltung und keine Gegenstimme.

Abstimmungsergebnis:

Mit neun Stimmen entscheidet sich der JGR für die Förderung des Events in der Höhe von 1.000 Euro. Es gibt eine Enthaltung und keine Gegenstimme.

Thomas wird die Sitzungstermine für das Orgateam an den JGR-Vorstand weitergeben, welcher diese an die anderen Mitglieder kommuniziert.

Logovorstellung; Nadine Geffe; Diskussion und Abstimmung

Der JGR kann sich nach einer langen Diskussion für kein neues Logo entscheiden. Es handelt sich vor allem um Uneinigkeiten in Hinblick auf die verwendete Stilrichtung. Während das eine Logo als zu verspielt wahrgenommen wird, wird das andere als zu steril und nicht-jugendlich angesehen.

Abstimmungsergebnis:

Die Abstimmung ergibt fünf Stimmen für den ersten Vorschlag und fünf Stimmen für den zweiten Vorschlag.

Sofia erstellt ein Doodle, an dem sich jede/r beteiligen und über seine/ ihre präferierte Version abstimmen kann.

TOP 5	Berichte aus den Gremien, Behandlung von Vorlagen
Vorlage 551a/2018	Mobiles Spielangebot; Vorläufiges Konzept und Umsetzung Der JGR nimmt die Vorlage zur Kenntnis.
Vorlage 557a/2018	Angebot einer „Mobilen Holzwerkstatt“ im Tübinger Sommerferienprogramm 2019 Der JGR nimmt die Vorlage zur Kenntnis.
Vorlage 166/2019	Radbrücke Mitte – Radverkehrsführung Der JGR nimmt die Vorlage zur Kenntnis.

TOP 6	Vorhaben, Projekte und Anträge
JGR-Wahl 2019: Überblick; Diskussion und Abstimmung	<p>Sofia stellt die zentralen Termine der Wahl vor. Bis zu den Sommerferien muss sämtliches Werbematerial fertig erstellt sein und in den Druck gehen. Bisher beteiligt sich David an der Gestaltung. Sofia fragt nach mehr Teilnehmenden. Anna kann nur in den Pfingstferien, Paul kann sich ggf. vorstellen sich zu beteiligen. Nour meldet sich, um David zu unterstützen.</p> <p>David, Nour und Sofia treffen sich am Montag, den 13. Mai um 19:00 Uhr.</p> <p>Sofia bittet um Budgetabstimmung für die Gestaltung und den Entwurf von Werbematerial (Flyer, Broschüre, Plakate, allgemeiner Flyer für den JGR). Sie wird Nadine dafür beauftragen. Vergangenes Mal hatte Nadine für 760,00 Euro ein Gesamtpaket erarbeitet.</p> <p>Abstimmungsergebnis: Einstimmig stimmt der JGR dafür, dass Sofia für die Erstellung sämtlicher Werbematerialien 800,00 Euro zur Verfügung hat.</p>
JGR-Jubiläum; Diskussion und Abstimmung	Jubiläum fällt aus, aus zeitlichen Gründen und mangelnder Kapazitäten.
Kinderrathaus	Sofia fragt, wer noch an dem Kinderrathaus teilnehmen kann.
04. Juni 2019	
08:00-13:00 Uhr	Fee sagt Sofia Bescheid, ob sie teilnehmen kann.

Berichte aus den Projektgruppen

Ract-Festival; Klärung inhaltlicher und organisatorischer Fragen	<p>Sofia fragt, ob der JGR einen Stand angemeldet hat und wer diesen betreut.</p> <p>Laut Nikodim gibt es noch keinen Stand. Leo kann sich vorstellen, diesen ab Samstagmittag zu betreuen.</p> <p>Anna verweist darauf, dass nur von mittags bis ca. 18:00 Uhr Leute gebraucht werden.</p> <p>Luca kann ggf. auch eine Schicht übernehmen.</p>
---	---

Nikodim wird einen Schichtplan erstellen und schickt diesen an alle weiter.

Sofia fragt in der Fachabteilung Jugendarbeit, ob ein Pavillon verfügbar ist und bringt die beschreibbare Plane zur nächsten Sitzung mit.

Für das Protokoll:



Protokollantin Sofia Krüger



Mitglied des Vorstands Luca Wolters